

# INFORME DE EVALUACION DE REVISOR/A

## TRABAJO FINAL DE GRADO

**Estudiante:** Victoria Martorell

**Título:** Teletrabajo y flexibilidad: sus impactos en la vida personal-laboral de los trabajadores del rubro TI

**Modalidad:** Monografía

**Docente Tutor/a:** Tommy Wittke

**Docente Revisor/a:** Daniel Fagundez D'Anello

**Período solicitado para Lectura Pública:** abril 2023

### **Aspectos formales.**

El ensayo cumple de buena manera con lo esperado para la modalidad. Me queda la duda si es una Monografía o un Ensayo por cómo está estructurado. El uso de las normas APA es adecuado. La redacción académica es aceptable, teniendo pasajes mejores que otros. El problema está en cómo organiza los párrafos. Un ejemplo es el 4to párrafo de la introducción que comienza la oración con "Entendiéndose que..." cuando debería comenzar: "La flexibilidad laboral se refiere". También, en la página 13, en el último párrafo, aparece una página web, debiendo estar en un pie de página. Me parece que el trabajo podría mejorar el estilo. Las normas APA están correctas.

### **Aspectos de contenido.**

El trabajo monográfico propuso una reflexión crítica sobre el teletrabajo en el sector TI, poniendo el eje de problematización en la flexibilidad. Desde 2020 a la fecha, se ha fortalecido los trabajos sobre estas temáticas, dado que, como señala la autora, la emergencia sanitaria hizo que en muchos casos se requiriera teletrabajar. También es acertado el señalamiento sobre que en el sector TI esto no era una novedad. En líneas generales es un trabajo que aporta elementos reflexivos interesantes a estos temas.

Si tomo en cuenta la introducción y el capítulo de antecedentes, evalúo que se presenta una buena revisión bibliográfica sobre el tema en la actualidad. Igual creo que entre ambos capítulos, se podría reducir y hacer más concreta la introducción y darle más volumen a los antecedentes.

El desarrollo teórico es lo mejor de este trabajo, ya que presenta estudios significativos sobre la flexibilidad, el teletrabajo híbrido y los impactos en la relación tiempo de trabajo y vida familiar.

Llegando a las conclusiones, noto que el pensamiento crítico que se propuso hacer se reduce a los párrafos finales de los capítulos. No obstante, hay elementos analíticos que la autora trae al hacer dialogar a diversos autores, lo cual es muy bueno.

### **Evaluación:**

En líneas generales el trabajo es un muy buen trabajo, que tiene un desarrollo muy bueno, pero una introducción y antecedentes que debería mejorar cómo se señaló. Las conclusiones que podrían contener reflexiones más contundentes, aunque sean en formato preguntas de problematización. Los ajustes que propongo pueden hacerlos o no, solo es un señalamiento.

A mi entender, el trabajo tiene el nivel esperado para que pase directamente a defensa.

**Pase a defensa.**